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Primer Seminario de Investigación en Biomedicina de la Umag 

Melissa Hichins Arismendi: “La academia debe tener lazos 
directos y reales con la sociedad civil y la comunidad” 
> La académica de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Umag participó en esta actividad, organizada 

por la casa de estudios para dar cuenta de los avances científicos en esta área, principalmente, de las mujeres. 

cente e Investigación — tes de pregrado interesados en — Investigación y Desarrollo en — la investigación, especialmen- — vés del análisis de los factores 
de la Universidad de la investigación biomédica, así — Salud (Ponis), destinado a reha- — te en estudiantes de pregra- genéticos, celulares, bioquí: 

Magallanes (Cadi-Umag) orga-— como resaltar el impacto y las — bilitar a 30 pacientes que resul- do”. En cuanto a la convocato-— micos y moleculares del cuer 
nizó el primer seminario “Inves- contribuciones de las mujeres — taron con afecciones de "Long — ría, admitió que no esperaban — po humano, así como de las 

  

E: Centro Asistencial Do- — entreinvestigadores y estudian- — torno al proyecto del Fondo de asistencial y la integración de — dicina, esencialmente, a tra: 

tigación en Biomedicina", con — en el ámbito académico y de Covid o Covid prolongado” “una participación tan grande. — enfermedades que potencial 
el respaldo de la Dirección de — investigación en Biomedicina. Karena Espinoza Saave- Tenemos 21 pósteres de estu- — mente pueden afectarle 
Género, Equidad y Diversidad La actividad se llevó a cabo — dra, directora del Cadi-Umag, — diantes, más tres de los que se 
y la colaboración de la revista losdías 2y 3de octubre enelCa- explicó que este encuentro es. adjudicaron fondos concursa La necesidad de una 
Austral Journal of Biohealth. El — di, y abordó eldesarrollodeeste— parte de un programa de for- bles Ha sido un gran avance on — investigación colaborativa 
evento reunió a integrantes de — campo enla inclusión y bienes- — talecimiento de universidades — la motivación para generar pro- Melissa Hichins Arismendi, 
la academia y de la red asisten- — tar infanto-juvenil, en la inmu- — estatales adjudicado en 2021, — ductos de investigación”. académica e investigadora de 
cial regional, y tuvo por objetivo — nología y el envejecimiento dig- que se planteó “la consolida La biomedicina es un cam- — la carrera de Trabajo Social, fue 
promover el intercambio de no, activo y saludable, además _ ción del Cadí en todos gus dm po de estudio que investigalos CO, 
conocimientos y experiencias de realizarse un simposio en — bitos, considerandoladocencia — aspectos biológicos de la me- 
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una de las expositoras. En su 
presentación, abordó los desa- 
fios para integrar a la ciudada- 
nía en la investigación univer 
sitaria, entre los cuales destacó 
la necesidad de generar víncu: 
los más cercanos entre la acade 
mia yla ciudadanía. “Para lograr 
una investigación realmente co- 
laborativa, necesitamos que la 
academia tenga lazos directos y 
reales de trabajo con la sociedad 
civil. No sólo con instituciones 
que están trabajando en inves- 
tigación científica, sino también 
con las mismas personas, des 
de la diversidad, participando 
en estos espacios académicos" 
señaló Hichins. 

Hichins enfatizó la importan: 
cia de invitar y atraer a las per 
sonas a los espacios académi 
cos: "El discurso tiene que dejar 
de ser “invitamos, colaboremos, 
hagamos' y pasar al "hacer' real 
mente. Necesitamos salir de la 
zona de confort y participar con 
la diversidad de la población, 
que sean parte importante de 
nuestro trabajo”. 

Consultada por los avances 
en este tema, aseveró que "des 
de el área de la salud estamos 
bastante lejos. Seguimos con 
una perspectiva muy biomé- 
dica, donde vemos a las perso: 
nas como pacientes que deben 
recibir atención. Tenemos que 
cambiar ese paradigma para 
trabajar de manera más cola 
borativa, donde ellos sean par- 
ticipantes y protagonistas de 
los procesos de intervención” 

  

Avances en el estudio 
linfomas y leucemias 

Julieta Sepúlveda Yáñez, del 
Centro Austral de Tecnología 
Genómica, compartió los resul 
tados de su tesis doctoral reali- 
zada en la Universidad de Lei 
den, Holanda. “Nos enfocamos 
en los mecanismos molecula: 
res asociados al desarrollo del 
linfoma y leucemias. Tratamos 
de entender cómo una enzima 
llamada AID funciona en estos 
pacientes y produce las muta 
ciones que llevan al desarrollo 
del cáncer”, explicó, 

Utilizando herramientas co- 
mola secuenciación de pacien 
tes y algoritmos de inteligencia 
artificial, está buscando patro 
nes que ayuden a comprender 
el origen de la enfermedad. 
“También hablamos sobre una 
nueva técnica llamada secuen 
ciación de célula única, donde 
secuenciamos célula a célula 
del paciente. Con eso obtene- 
mos mucha más información 
y podemos entender mejor la 
progresión desde el estadio sa 
no hasta la enfermedad", aña 
dió Sepúlveda. 

Lindybeth Sarmiento Va- 
rón, investigadora del Labo 
ratorio de Medicina Molecu: 
lar del Cadi-Umag, también 
presentó un proyecto Fondaf 
Idea recientemente adjudica: 
do, relacionado con el cáncer. 
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Claudia Estrada Gole, vicerrectora de Investigación, Innovación y Postgrado Umag y doctora en Psicología. 

“Ana María Vega, académica de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso y doctora en Biotecnología. 

“Estamos desarrollando un kit 
diagnóstico de la leucemia lin 
focitica crónica, una de las más 
frecuentes a nivel mundial y 
en Chile. Gracias a la secuen: 
ciación de tercsra generación, 
podemos llevar a la región un 

  

Destacaron los trabajos científicos y estudiantiles en biología molecular y biolnformática, cáncer, Covid prolongado, Inmunología, bienestar infanto juvenil, 

    
diagnóstico más personalizado 
y eficiente”, indicó. 

Las investigaciones en esta 
área son fundamentales enlare 
gión pues, según Sarmiento, “en 
Chile hay una incidencia de 2a 8 
casos por cada 100.000 habitan 

  

     
tes, y en Magallanes tenemos 8 
de cada 100.000 habitantes con 
esta patología. Es una inciden 
cia que va en aumento”. 

Participación estudiantil 
Estudiantes, principalmente, 

'L MAGALLANES 

    
    

Estudiantes de las carreras de la Salud qu 
financia proyectos vinculados a la investig 

Parte de los asístentes al seminario, mayorme 
axistenciales-docentes en el Cadi-Umag. 

delas carreras de Medicina y de 
Nutrición y Distética, presenta 
ron sus trabajos de investigación 
durante el seminario, a través de 
pósters instalados en el hall del 
Cadi-Umag. Varios fueron realiza 
dos en asociación con otros gru:
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Apoyo para Estudiante 
(ón y/o innovación del área de la salud de la Región de Mi         
      

  
   1” BÁSICO A 4” MEDIO 

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO 

Buscamos formar a los estudiantes de acuerdo a los principios 
de excelencia declarados en nuestro Proyecto Educativo, 

promoviendo la formación integral, el desarrollo de valores y 
actitudes positivas, y la preparación para la Educación Superior. 

.te estudiantes que realizan sus actividades 0 
al mall admision8 nobel 

en equipo. ista al postulante y su apoderado, Se 
completarán las vacantes respetando el orden 
de inscripción. 

  

    
Postulaciones al mail: admision Gnobelius.cl 

Oficina de Finanzas y Admisión: 

Lautaro Navarro 1066, oficina 405, 61-2227034 
Whatsapp finanzas y admisión: 

+56 9 8355 0123 y +56 9 6284 3817   nvejecimiento saludable y otras áreas de importancia sanitaria.
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